

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Remoción Desde las cuatro de la madrugada á las once de la noche.
Administración Desde las siete de la mañana á las once de la noche.
Teléfono núm. 37
Oficinas: Conquistador, 50

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
España 100
Extranjero (Unión Postal) 120
Número suelto 5
Atasado 10

SEGUNDA EDICIÓN TELEGRAMAS POR CORREO

Continúa aún interrumpido el servicio telegráfico. Nos apresuramos á tirar esta segunda edición con las noticias telegráficas que publican los periódicos de Barcelona, llegados esta mañana. De este modo informamos á nuestros lectores con la mayor rapidez posible ante las deficiencias del servicio telegráfico.

Madrid 26 (12 á 4 m.)
Reforma
En breve se publicará por el ministerio de Marina una disposición modificando las vigentes en lo relativo á la adquisición de carbón para los Arsenales y la escuadra.
Conferencias
Los señores López Domínguez y Dávila celebraron ayer dos largas conferencias, una por la mañana y otra por la tarde.
Se mostraron reservadísimo, diciendo que no habían tratado ningún asunto de importancia.

Para hoy
Hoy aparecerá en la *Gaceta* una real orden dictando reglas para la aplicación del decreto que apareció ayer en dicho periódico oficial, referente á Escuelas de Artes e Industrias.
Insistiendo
Insistiese en considerar, fuera de toda duda, que el general Luque será nombrado ministro de la Guerra, añadiéndose que así el monarca, como el presidente del Consejo, están perfectamente de acuerdo con las reformas que en los ramos dependientes de dicho ministerio tiene proyectadas el citado general.

Lo del obispo de Tuy
El general López Domínguez ha confirmado las buenas impresiones que expuso ya el conde de Romanones acerca de la solución satisfactoria que tendrá la cuestión planteada con motivo de la pastoral del obispo de Tuy.
Ha dicho, no obstante, que todavía no se ha recibido contestación del Vaticano al telegrama que acerca de este asunto se le dirigió.

Combinación militar
Dícese que la vacante que en el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha quedado, por fallecimiento del general Bargés, la cubrirá el general Santiago, substituyendo á éste en el cargo que desempeña, el general Bosch.
Se dice también que al general Aguilár se le confiará el mando del sexto cuerpo de ejército, y que para la Dirección general de la Cría Caballar, que dicho señor desempeña, será nombrado el general.

La reforma de la policía
El ministro de la Gobernación pasó la tarde de ayer en su despacho con el gobernador y el alcalde de Madrid.
Parece que estuvieron ultimando por menores referentes al proyecto de reforma de la policía.
Créditos de Ultramar
Ayer se reunió la Junta clasificadora de los créditos de Ultramar.
Dejó despachados buen número de expedientes, relativos á los cuerpos militares que sirvieron en Cuba y en Filipinas.

Explosión
Ayer tarde, en una casa de la Carrera de San Jerónimo, ocurrió una explosión de carburo de calcio.
Un jornalero, llamado Federico Casas, resultó con heridas en la cara.
El señor Moret
El señor Moret ha negado que vaya á volver al Poder con las actuales Cortes, en el caso de retirarse el general López Domínguez.
Ha dicho que ni el monarca le impondrá seguramente este sacrificio, ni el está dispuesto á volver al Poder sin unas Cortes que hicieran la reforma constitucional.
Como él no podría aceptar el Poder sin el decreto de disolución y éste no se le dará, puede considerarse descartado por ahora de todos los cálculos que se hagan acerca de futuras combinaciones de Gobiernos.

El príncipe Jorge
Telegrafían de Atenas que el príncipe Jorge de Grecia ha marchado de la Canea, dirigiéndose al Pireo, á donde debió llegar anoche.
Ciento cincuenta ahogados
Telegrafían de Londres que en aguas de Campbell Post el vapor *Río Indo* fué sorprendido por un remolino y se fué á pique.
Sólo pudieron salvarse 40 de las personas que iban á bordo, pereciendo ahogadas las restantes, cuyo número se hace ascender á 150.
Desgracias en una procesión
Comunican de Murcia que ayer, al

salir la procesión, de la iglesia de la Merced, ocurrió un doloroso accidente.
En el momento de disparar un grupo de cohetes, se rompió la cuerda que los sujetaba, cayendo aquellos y haciendo explosión en el suelo.
Resultaron una mujer muerta y otras varias personas heridas.
Ferías
Telegrafían de Córdoba que han empezado las ferias con gran animación.
Llegan á aquella capital gran número de forasteros.
Pruebas satisfactorias
De Bilbao dicen que en la playa de Las Arenas se han verificado las pruebas del nuevo aparato denominado *telekino*.
Los resultados han sido admirables. El bote, accionado por dicho aparato, ha evolucionado perfectamente, sin llevar á bordo ningún tripulante.
Ha presenciado las pruebas numeroso público, además de los técnicos.
El inventor, ha sido objeto de muchas felicitaciones.

Toros en Valladolid
Se han recibido despachos de Valladolid comunicando que con un tiempo malísimo se ha verificado la corrida de ocho toros de Biencinto.
La plaza estaba llena por completo de espectadores.
El primer toro se lidió lloviendo.
Venció sufriendo dos caídas al descubierto salvándole *Algabeño* con magníficos quites.
Luego este matador hizo una faena deslucida y acabó con una estocada contraria.
Al salir el segundo llovía más aún.
Machaguito estuvo bien toreando, y despachó con una estocada caída.
Cuando salió el tercero, granizaba copiosamente.
Machaguito se descalzó y soltó una gran estocada á volapié.
(Por causa de los temporales, seguramente no se han recibido aún los despachos dando cuenta de la lidia de los toros cuarto y quinto.)
Al sexto Montes le colocó banderillas muy bien.
Después de una gran faena el citado diestro citó á recibir y largó un pinchazo y luego una estocada que remató al toro sin necesidad de puntilla.
Al séptimo *Machaguito* le puso dos pares y medio al cambio, regulares.
Acabó con él de una estocada trasera.
El octavo era de Muriel (segua lloviendo). *Rega'erín* lo mató de una gran estocada hasta las uñas.
La corrida, en general, resultó pesadísima.

Juegos florales
Ayer por la mañana se verificaron en Oviedo los Juegos Florales.
El mantenedor, señor Labra, pronunció un notabilísimo discurso, en el que elogió la institución de estas fiestas literarias.
Excitó á los elementos intelectuales para que formen núcleos con objeto de fomentar estas lides de la poesía que tanto contribuyen y benefician á la cultura nacional.
Hizo historia de los Juegos Florales, fijando especialmente la atención en el esplendor que revistieron en los siglos XIV y XVI.
Disertó detenida y elocuentemente acerca de los tres lemas: Patria, Fe y Amor, en que se inspiraban estas fiestas.
Fué aplaudidísimo.
Asistió al acto numerosa y distinguida concurrencia.
Robo importante
Participan de San Petersburgo, que una casa particular fué asaltada por unos individuos que se llevaron una caja de valores con 200.000 rublos.
Los asaltantes amenazaron á los dueños é inquilinos de la casa con bombas de dinamita y revólvers.
El Kaiser á América
Dicen de Roma que se confirma la noticia de que el Kaiser se propone hacer un viaje á América.
Irá á Nueva York en la próxima primavera.
Parece que el objeto principal de su viaje es negociar un acuerdo marítimo entre Alemania y los Estados Unidos.
Asesinato de un obispo
Comunican de Menosir participando el asesinato de un metropolitano griego por un fanático musulmán.
El asesino ha sido detenido por la policía turca.
El tunel de la Mancha
El autor del tunel del Simplón ha sido encargado de comenzamiento de los trabajos para la construcción del tunel de la Mancha, que ha de unir por la vía submarina Francia con Inglaterra.
En la concesión para dicha empresa se hace constar que cualquiera de las dos naciones se considerará desde luego autorizada para cuidar este tunel internacional en caso de peligro de invasión de su territorio por las fuerzas del contrario.

Preparando alojamientos
Desde Biarritz comunican que se están haciendo con gran actividad los convenientes preparativos de alojamiento para el zar y la zarina de Rusia, que acompañados del gran archiduque, llegarán á la población citada á primeros del mes próximo.
Atentado contra un príncipe
Dicen de Viena que cerca de Trieste se ha atentado contra la vida del archiduque Francisco Fernando.
El arrehuido resultó ileso y la gendarmería ha conseguido la captura del agresor.
La salud de Francisco José
Desde que regresó de Ischl, el emperador de Austria no ha salido de sus habitaciones en Schoenbrunn.
Esto no obstante, se halla casi curado de su afección laríngea, y la tos ha disminuido muchísimo.
El soberano debe, sin embargo, tomar algunas precauciones para evitar una recaída.
Esto le obligará á demorar su regreso á la *Höfburg*, en Viena, hasta la semana que viene.
En Schoenbrunn, el emperador se dedica á despachar los asuntos ordinarios.
Los reyes en La Granja
Según noticias oficiales, esta mañana á las diez, llegó á Sagovia el tren conduciendo al rey y á la reina Victoria.
Fueron cumplimentados por las autoridades, hallándose en la estación numeroso público, que los vitoreó.
A los pocos momentos subieron en un automóvil que había preparado y marcharon á La Granja, á donde han llegado á las diez y media.

Madrid 26 á las 3:30
El telekino
Telegrafían de Bilbao que en la playa del Arenal se verificaron ayer las pruebas oficiales del telekino, á cuyo acto asistieron las autoridades, los periodistas, varios técnicos y numeroso gentío.
Las pruebas dieron excelente resultado, pues el bote, dirigido desde tierra por medio del telekino, evolucionó con gran precisión.
El inventor señor Torres Quevedo fué muy felicitado.
El señor Maura
El jefe de los conservadores sigue en actitud expectante. Ha declarado que mientras los liberales hagan reformas útiles les apoyará.
Persiste el señor Maura en que los gobiernos deben ser duraderos.
Respecto á la cuestión religiosa espera el señor Maura conocer la obra del Gobierno.
Los errores judiciales
Paris, 25. Telegrafían de Roma que un campesino siciliano llamado Rizzola, condenado en 1880 á 30 años de trabajos forzados por delito de asesinato, ha sido puesto en libertad por haberse reconocido su inocencia.
Madrid 26 á las 5 tarde
El ministro de marina
El ministro de Marina ha dado las oportunas órdenes para que se exija el cumplimiento de la ley de sargentos.
También ha publicado una circular acerca de los accidentes del trabajo ocurridos en los arsenales del Estado ordenando que se comparen con los acaecidos en otras industrias.
Inspirándose en un criterio favorable á los obreros, ha dispuesto que se tengan en cuenta los antecedentes de cuanto ocurre en el extranjero acerca de este particular.
La «Gaceta»
Este periódico oficial publica hoy las siguientes disposiciones:
Concediendo autorización á don Emilio Jimeno para alamburar aguas del río Ridaura con destino al abastecimiento de San Felú de Guixols.
Disponiendo que sean devueltas á D. Manuel Berroquer, vecino de Barcelona, las 1,500 pesetas que entregó para recibir á su hijo del servicio militar activo.
Resumen de lo recaudado por contribución y rentas del Estado en los ocho primeros meses del ejercicio actual, del que resulta que los ingresos ascendieron á 704,754,108 pesetas y los pagos á 542,060,900.
De Gracia y Justicia
El conde de Romanones ha terminado la redacción del presupuesto de Gracia y Justicia.
En él figura un aumento con destino á ayudar á nueve provincias para que paguen gastos carcelarios.
Regreso de Gullón
Ha llegado esta mañana, de regreso de Saa Sebastián, el ministro de Estado.
Le esperaban en la estación los señores Dávila, García Prieto y Alvarado, las autoridades, altos funcionarios y muchos amigos políticos y particulares.
Corrida suspendida
Se ha suspendido la corrida de toros

que debía celebrarse esta tarde á causa del mal estado del piso de la plaza, por consecuencia de las copiosas lluvias que han caído.
Se celebrará dicha corrida el día 4 de Octubre próximo.
Motín
En la Gobernación se ha recibido un despacho comunicando que en Garenzuela (Córdoba), el día 23 del actual se alteró el orden público, habiéndose celebrado una manifestación contra la forma en que se efectúa la cobranza de los consumos.
Intervino la guardia civil, restableciendo el orden.
El «Carlos V»
Se han recibido despachos de Mahón comunicando que ha fundado en aquel puerto el crucero acorazado *Carlos V*.
Funcionario preso
En Caserla (Jaén), ha quedado resuelta la cuestión surgida entre el alcalde y el encargado de los servicios de correos y telegrafos.
Ha intervenido el gobernador, quien ha puesto en libertad á este último funcionario, al que el alcalde había mandado prender.
Caza de codornices
Comunican de Bilbao que se ha repetido la lluvia de codornices.
Muchos desocupados hacen, con perros, una caza muy fructífera de ellas.
Lo del obispo del Tuy
Confírmase que la cuestión del obispo de Tuy se resolverá en la forma que indicamos ya.
El nuncio recibió constatación de Roma hace dos días y la ha comunicada al Gobierno.
El obispo de Tuy retirará públicamente las ofensas que en su pastora se dirigen al conde de Romanones; pero mantendrá el espíritu de aquel documento en lo que se relaciona con el matrimonio civil.

Nueva cárcel
Se ha reunido la Junta de Prisiones.
Ha acordado desalojar é loca que sirve actualmente de cárcel de mujeres.
Las reclusas serán trasladadas á Alcalá de Henares.
Se abrirá un concurso para construir una nueva cárcel en unos terrenos que el Estado posee en el paseo de Santa Engracia.
El Tratado con Erancia
Oficialmente son pesimistas las impresiones dominantes acerca de las negociaciones para el tratado con Francia.
Los comisionados españoles consultaron ayer por teléfono al Sr. Navarro Reverter.
Hoy le consultarán de nuevo, cuando termine la sesión que han de celebrar esta tarde en San Sebastián.
Ayer quedó terminado el estudio de las bases presentadas por los comisionados españoles.
Los franceses rechazaron varias de ellas, entre las que figuran las referentes á los tejidos, que afectan particularmente á Cataluña.
Se empezaron ayer á estudiar las bases presentadas por los franceses.
En el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde, se tratará detenidamente de esta cuestión.
En la reunión que ayer celebraron los comisionados franceses y españoles no pudieron ponerse de acuerdo.
Debatíase largamente durante la sesión lo relativo á vinos, frutos y corchos.
No ogranado hermanar los criterios, acordaron los congresados consultar la opinión de sus respectivos Gobiernos, antes de formular una resolución definitiva.
Contra un Ayuntamiento.
Telegrafían de Málaga que se ha efectuado un cierre general de tiendas en las calles céntricas y en las afueras y una imponente manifestación, á la que se han adherido las Sociedades obreras, contra el Ayuntamiento.
Los manifestantes se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron un mensaje al gobernador, pidiendo la suspensión del Ayuntamiento.
La misma Comisión visitó también al señor Armiñán, subsecretario de Gobernación, que se halla en aquella capital, y le pidió su apoyo para conseguir el indicado objeto.
El señor Armiñán les ofreció que se hará justicia.
La manifestación se disolvió pacíficamente, dándose vivas á Málaga.
Los amigos del señor Armiñán le han obsequiado con un banquete.
Temporales.
En el ministerio de Fomento se han recibido noticias relativas á los desperfectos causados por los últimos temporales en varias localidades.
En Alicante, á causa del mal estado de las líneas férreas, halláase detenido un tren de viajeros.
En Monóvar también se hallan detenidos dos trenes de mercancías.
Lo propio ocurre en Archena.

Según las últimas noticias recibidas, varias líneas férreas han sufrido destrozos s de consideración.
El Congreso de Mannheim.—Los socialistas.—Un abrazo.—Habla Bebel.
El Congreso anual de los socialistas alemanes celebró ayer su primera sesión plenaria.
Entre los presentes se hallaba la célebre agitadora rusa Rosa Luxemburg.
El diputado Stadtgen la abrazó fraternalmente, recordando con emoción las campañas en que ambos habían trabajado juntos.
Los ciudadanos Rappoport (Francia) y Rotter (Polonia) tomaron la palabra en nombre de sus respectivos representantes, defendiendo la política emprendida por cada uno de los países á que pertenecen.
La ciudadana B. labaf (Rusia), dió las gracias á los socialistas alemanes por el apoyo prestado á sus compatriotas revolucionarios rusos.
Después de estos tres discursos, el Congreso pasó á ocuparse de la situación financiera del partido.
El diputado Bebel propuso al congreso una resolución concerniente á la huelga general política.
Según ella, en cuanto el Comité ejecutivo juzgue necesario organizar la huelga general, debe ponerse en relaciones con la Comisión de los Sindicatos y tomar, de acuerdo con ella, todas las medidas conducentes al buen éxito de la huelga.
Los Sindicatos son indispensables para énfaticar la condición de los obreros en medio de la «sociedad» burguesa.
Tienen tanta importancia como el partido mismo.
Y así es que el partido y Sindicatos deberán estar unidos en el combate.
Incendio en la fábrica de tabacos
Ayer se declaró en la fábrica de tabacos un formidable incendio, que en poco rato alcanzó grandes proporciones, invadiendo la nave llamada de oro de la que se propagó á la cajetillas y á algunas otras.
Una mujer que pasaba por enfrente de la fábrica fué la primera en notar el fuego y avisó á los porteros, quienes nada pudieron hacer, porque los talleres estaban precintados.
En los primeros momentos el administrador de la fábrica opuso también algunas dificultades á que entraron los bomberos; pero éstos se precipitaron á viva fuerza en los locales incendiados, rompiendo los cristales.
Se luchó también con la falta de agua para extinguir el fuego.
Hubo momentos de gran alarma, pues se temió que el incendio se propagara á unas casas de la calle de Meñón de Paredes y de la de Miguel Servet.
A las dos y media de la madrugada quedó localizado el incendio en una nave, que ha quedado destruida por completo.
Se han hundido las techumbres de otras naves.
A las siete de esta mañana se ha logrado extinguir el incendio.
Las pérdidas materiales ascienden á muchos miles de duros.
En los trabajos de extinción del fuego han resultado cuatro heridos leves.
Se están habilitando algunas salas operativas con objeto de que las operarias puedan continuar trabajando.

Viajes rápidos
De Vigo comunican que la Compañía Hamburguesa de Navegación pide cinco millones de francos por establecer un servicio de viajes rápidos entre Portugal y la Argentina.
En la concesión, de llevarse á efecto, se señalaría el puerto de Vigo como estación forzosa de los buques de la Hamburguesa.
Sigue la guerra de razas
Dicen de Atlanta á Paris que en aquellos territorios continúan cada vez más sangrientas las luchas entre negros y blancos.
Hasta ahora la policía y el ejército mejicano han realizado más de 400 detenciones de individuos mulatos que estaban comprometidos para efectuar una matanza de blancos.
Desde Roma
El ministro de Negocios Extranjeros del Gabinete italiano ha negado que los reyes de España hayan anunciado su visita á Italia por ahora.
En Roma se cree, sin embargo, que Don Alfonso y Doña Victoria irán á Italia á principios de invierno.
La insurrección cubana
El Gobierno cubano ha decidido ceder á las exigencias de los liberales é insurrectos.
La disciplina deja mucho que desear entre las filas de las tropas rebeldes.
Los americanos temen que sus jefes no puedan responder del comporta-

miento de sus tropas en determinadas circunstancias.
Los soldados de la insurrección cubana dicen que han derrotado al presidente Palma, y ahora los americanos tratan de despojarlos del fruto de sus victorias.
A la salida de una conferencia celebrada ayer entre el Comité de los insurrectos y los comisionados americanos, aquellos anunciaron que quedaba virtualmente establecido el acuerdo.
Los prisioneros pertenecientes al Comité insurrecto, han podido almorzar con sus camaradas que se hallan en libertad.
Mr. Zayas ha telegrafiado á todos los jefes insurrectos que las perspectivas de la paz se acentúan.
Embargo á Cuba.—Los banqueros de Chicago.
De Washington dicen que 1,000 hombres de infantería de marina han embarcado con dirección á la Habana.
Siguen los preparativos en todos los arsenales y se dispone el envío de una escuadra á aguas de Cuba.
Ed Chicago, los grandes banqueros no recatan su entusiasmo ante la perspectiva de que Cuba llegará á ser colonia de los Estados Unidos en un plazo brevísimo.
«La Epoca»
Dice autorizadamente que el general López Domínguez visitó al señor Maura. Este llamó la atención del presidente del Consejo sobre la línea de conducta del partido conservador en materia de aranceles y tratados, para que el Gobierno no olvide que la mantendrá.
Los conservadores recaban su libertad de acción en el asunto de los tratados. Tanto si éstos terminan con éxito como si fracasan, la responsabilidad será por completo del Gobierno.
Insistió el señor Maura en que el partido conservador sostendrá el criterio que mantuvo en el Parlamento, como ya anunció en el telegrama dirigido á la Cámara de Comercio de Tarrasa.
Manifestó que el partido ve apenado el camino emprendido por el Gobierno.
Creíamos añadido—que después de cuanto se dijo en las Cortes al discutirse las bases que habían de servir para la concesión de los aranceles, se había llegado á un principio de inteligencia sobre la base de reservarnos el mercado interior, y ahora nos encontramos con que un inmoderado afán de llevar á la *Gaceta* pactos comerciales de toda clase va entregando nuestro mercado al trabajo y capitales extranjeros, que alentados y protegidos por las primas, por las combinaciones de Estados, por los transportes gratuitos, por toda una formidable máquina, harán que se reduzca más y más cada día nuestra producción, inutilizando, por tanto, el trabajo nacional.
El partido conservador creía que la segunda columna del arancel había de ser la expresión mínima necesaria para proteger la producción nacional. Esta tenía derecho á exigir que no se alterara á espaldas del Parlamento, teniendo en cuenta que algunas naciones, una vez publicado nuestro arancel, declararon que no tenían inconveniente en aceptar nuestra segunda columna, como base de futuras relaciones comerciales.
Los Reyes á La Granja.—Despedida.
San Sebastián 25.—Conforme estaba anunciado, á las 9,50 de la noche ha salido el tren que conducirá á don Alfonso y doña Victoria á Segovia, desde donde Sus Majestades se trasladarán en automóvil á La Granja.
En la estación se hallaban las autoridades, las personalidades salientes de la población y de la colonia veraniega y un gentío enorme, que aclamó á los Monarcas.
Los Reyes llegaron á la estación acompañados de doña Cristina.
Antes de subir al tren, el Rey revistó la compañía del regimiento de Sicilia que, con bandera y música, estaba formada en el andén, para tributar á las augustas personas los honores de ordenanza.
El alcalde entregó á doña Victoria una preciosa «corbille».
Al partir el tren resonó una salva de aplausos, y se dieron vivas á los Reyes, mientras la banda de música ejecutaba la marcha real.
Detalles de un discurso
Despachos de Oviedo comunican detalles del discurso pronunciado por el señor Labra en los juegos florales celebrados en aquella capital, de los que era mantenedor.
Al levantarse á hablar el señor Labra fué saludado con una salva de aplausos.
En inspirados párrafos dedica un cariñoso saludo á la reina de la fiesta.
Se mostró partidario de constituir una santa hermandad de intelectuales para evitar que se de al olvido la hermosa fiesta de los juegos florales.

que debía celebrarse esta tarde á causa del mal estado del piso de la plaza, por consecuencia de las copiosas lluvias que han caído.
Se celebrará dicha corrida el día 4 de Octubre próximo.
Motín
En la Gobernación se ha recibido un despacho comunicando que en Garenzuela (Córdoba), el día 23 del actual se alteró el orden público, habiéndose celebrado una manifestación contra la forma en que se efectúa la cobranza de los consumos.
Intervino la guardia civil, restableciendo el orden.
El «Carlos V»
Se han recibido despachos de Mahón comunicando que ha fundado en aquel puerto el crucero acorazado *Carlos V*.
Funcionario preso
En Caserla (Jaén), ha quedado resuelta la cuestión surgida entre el alcalde y el encargado de los servicios de correos y telegrafos.
Ha intervenido el gobernador, quien ha puesto en libertad á este último funcionario, al que el alcalde había mandado prender.
Caza de codornices
Comunican de Bilbao que se ha repetido la lluvia de codornices.
Muchos desocupados hacen, con perros, una caza muy fructífera de ellas.
Lo del obispo del Tuy
Confírmase que la cuestión del obispo de Tuy se resolverá en la forma que indicamos ya.
El nuncio recibió constatación de Roma hace dos días y la ha comunicada al Gobierno.
El obispo de Tuy retirará públicamente las ofensas que en su pastora se dirigen al conde de Romanones; pero mantendrá el espíritu de aquel documento en lo que se relaciona con el matrimonio civil.

Nueva cárcel
Se ha reunido la Junta de Prisiones.
Ha acordado desalojar é loca que sirve actualmente de cárcel de mujeres.
Las reclusas serán trasladadas á Alcalá de Henares.
Se abrirá un concurso para construir una nueva cárcel en unos terrenos que el Estado posee en el paseo de Santa Engracia.
El Tratado con Erancia
Oficialmente son pesimistas las impresiones dominantes acerca de las negociaciones para el tratado con Francia.
Los comisionados españoles consultaron ayer por teléfono al Sr. Navarro Reverter.
Hoy le consultarán de nuevo, cuando termine la sesión que han de celebrar esta tarde en San Sebastián.
Ayer quedó terminado el estudio de las bases presentadas por los comisionados españoles.
Los franceses rechazaron varias de ellas, entre las que figuran las referentes á los tejidos, que afectan particularmente á Cataluña.
Se empezaron ayer á estudiar las bases presentadas por los franceses.
En el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde, se tratará detenidamente de esta cuestión.
En la reunión que ayer celebraron los comisionados franceses y españoles no pudieron ponerse de acuerdo.
Debatíase largamente durante la sesión lo relativo á vinos, frutos y corchos.
No ogranado hermanar los criterios, acordaron los congresados consultar la opinión de sus respectivos Gobiernos, antes de formular una resolución definitiva.
Contra un Ayuntamiento.
Telegrafían de Málaga que se ha efectuado un cierre general de tiendas en las calles céntricas y en las afueras y una imponente manifestación, á la que se han adherido las Sociedades obreras, contra el Ayuntamiento.
Los manifestantes se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron un mensaje al gobernador, pidiendo la suspensión del Ayuntamiento.
La misma Comisión visitó también al señor Armiñán, subsecretario de Gobernación, que se halla en aquella capital, y le pidió su apoyo para conseguir el indicado objeto.
El señor Armiñán les ofreció que se hará justicia.
La manifestación se disolvió pacíficamente, dándose vivas á Málaga.
Los amigos del señor Armiñán le han obsequiado con un banquete.
Temporales.
En el ministerio de Fomento se han recibido noticias relativas á los desperfectos causados por los últimos temporales en varias localidades.
En Alicante, á causa del mal estado de las líneas férreas, halláase detenido un tren de viajeros.
En Monóvar también se hallan detenidos dos trenes de mercancías.
Lo propio ocurre en Archena.

Según las últimas noticias recibidas, varias líneas férreas han sufrido destrozos s de consideración.
El Congreso de Mannheim.—Los socialistas.—Un abrazo.—Habla Bebel.
El Congreso anual de los socialistas alemanes celebró ayer su primera sesión plenaria.
Entre los presentes se hallaba la célebre agitadora rusa Rosa Luxemburg.
El diputado Stadtgen la abrazó fraternalmente, recordando con emoción las campañas en que ambos habían trabajado juntos.
Los ciudadanos Rappoport (Francia) y Rotter (Polonia) tomaron la palabra en nombre de sus respectivos representantes, defendiendo la política emprendida por cada uno de los países á que pertenecen.
La ciudadana B. labaf (Rusia), dió las gracias á los socialistas alemanes por el apoyo prestado á sus compatriotas revolucionarios rusos.
Después de estos tres discursos, el Congreso pasó á ocuparse de la situación financiera del partido.
El diputado Bebel propuso al congreso una resolución concerniente á la huelga general política.
Según ella, en cuanto el Comité ejecutivo juzgue necesario organizar la huelga general, debe ponerse en relaciones con la Comisión de los Sindicatos y tomar, de acuerdo con ella, todas las medidas conducentes al buen éxito de la huelga.
Los Sindicatos son indispensables para énfaticar la condición de los obreros en medio de la «sociedad» burguesa.
Tienen tanta importancia como el partido mismo.
Y así es que el partido y Sindicatos deberán estar unidos en el combate.
Incendio en la fábrica de tabacos
Ayer se declaró en la fábrica de tabacos un formidable incendio, que en poco rato alcanzó grandes proporciones, invadiendo la nave llamada de oro de la que se propagó á la cajetillas y á algunas otras.
Una mujer que pasaba por enfrente de la fábrica fué la primera en notar el fuego y avisó á los porteros, quienes nada pudieron hacer, porque los talleres estaban precintados.
En los primeros momentos el administrador de la fábrica opuso también algunas dificultades á que entraron los bomberos; pero éstos se precipitaron á viva fuerza en los locales incendiados, rompiendo los cristales.
Se luchó también con la falta de agua para extinguir el fuego.
Hubo momentos de gran alarma, pues se temió que el incendio se propagara á unas casas de la calle de Meñón de Paredes y de la de Miguel Servet.
A las dos y media de la madrugada quedó localizado el incendio en una nave, que ha quedado destruida por completo.
Se han hundido las techumbres de otras naves.
A las siete de esta mañana se ha logrado extinguir el incendio.
Las pérdidas materiales ascienden á muchos miles de duros.
En los trabajos de extinción del fuego han resultado cuatro heridos leves.
Se están habilitando algunas salas operativas con objeto de que las operarias puedan continuar trabajando.

Viajes rápidos
De Vigo comunican que la Compañía Hamburguesa de Navegación pide cinco millones de francos por establecer un servicio de viajes rápidos entre Portugal y la Argentina.
En la concesión, de llevarse á efecto, se señalaría el puerto de Vigo como estación forzosa de los buques de la Hamburguesa.
Sigue la guerra de razas
Dicen de Atlanta á Paris que en aquellos territorios continúan cada vez más sangrientas las luchas entre negros y blancos.
Hasta ahora la policía y el ejército mejicano han realizado más de 400 detenciones de individuos mulatos que estaban comprometidos para efectuar una matanza de blancos.
Desde Roma
El ministro de Negocios Extranjeros del Gabinete italiano ha negado que los reyes de España hayan anunciado su visita á Italia por ahora.
En Roma se cree, sin embargo, que Don Alfonso y Doña Victoria irán á Italia á principios de invierno.
La insurrección cubana
El Gobierno cubano ha decidido ceder á las exigencias de los liberales é insurrectos.
La disciplina deja mucho que desear entre las filas de las tropas rebeldes.
Los americanos temen que sus jefes no puedan responder del comporta-

miento de sus tropas en determinadas circunstancias.
Los soldados de la insurrección cubana dicen que han derrotado al presidente Palma, y ahora los americanos tratan de despojarlos del fruto de sus victorias.
A la salida de una conferencia celebrada ayer entre el Comité de los insurrectos y los comisionados americanos, aquellos anunciaron que quedaba virtualmente establecido el acuerdo.
Los prisioneros pertenecientes al Comité insurrecto, han podido almorzar con sus camaradas que se hallan en libertad.
Mr. Zayas ha telegrafiado á todos los jefes insurrectos que las perspectivas de la paz se acentúan.
Embargo á Cuba.—Los banqueros de Chicago.
De Washington dicen que 1,000 hombres de infantería de marina han embarcado con dirección á la Habana.
Siguen los preparativos en todos los arsenales y se dispone el envío de una escuadra á aguas de Cuba.
Ed Chicago, los grandes banqueros no recatan su entusiasmo ante la perspectiva de que Cuba llegará á ser colonia de los Estados Unidos en un plazo brevísimo.
«La Epoca»
Dice autorizadamente que el general López Domínguez visitó al señor Maura. Este llamó la atención del presidente del Consejo sobre la línea de conducta del partido conservador en materia de aranceles y tratados, para que el Gobierno no olvide que la mantendrá.
Los conservadores recaban su libertad de acción en el asunto de los tratados. Tanto si éstos terminan con éxito como si fracasan, la responsabilidad será por completo del Gobierno.
Insistió el señor Maura en que el partido conservador sostendrá el criterio que mantuvo en el Parlamento, como ya anunció en el telegrama dirigido á la Cámara de Comercio de Tarrasa.
Manifestó que el partido ve apenado el camino emprendido por el Gobierno.
Creíamos añadido—que después de cuanto se dijo en las Cortes al discutirse las bases que habían de servir para la concesión de los aranceles, se había llegado á un principio de inteligencia sobre la base de reservarnos el mercado interior, y ahora nos encontramos con que un inmoderado afán de llevar á la *Gaceta* pactos comerciales de toda clase va entregando nuestro mercado al trabajo y capitales extranjeros, que alentados y protegidos por las primas, por las combinaciones de Estados, por los transportes gratuitos, por toda una formidable máquina, harán que se reduzca más y más cada día nuestra producción, inutilizando, por tanto, el trabajo nacional.
El partido conservador creía que la segunda columna del arancel había de ser la expresión mínima necesaria para proteger la producción nacional. Esta tenía derecho á exigir que no se alterara á espaldas del Parlamento, teniendo en cuenta que algunas naciones, una vez publicado nuestro arancel, declararon que no tenían inconveniente en aceptar nuestra segunda columna, como base de futuras relaciones comerciales.
Los Reyes á La Granja.—Despedida.
San Sebastián 25.—Conforme estaba anunciado, á las 9,50 de la noche ha salido el tren que conducirá á don Alfonso y doña Victoria á Segovia, desde donde Sus Majestades se trasladarán en automóvil á La Granja.
En la estación se hallaban las autoridades, las personalidades salientes de la población y de la colonia veraniega y un gentío enorme, que aclamó á los Monarcas.
Los Reyes llegaron á la estación acompañados de doña Cristina.
Antes de subir al tren, el Rey revistó la compañía del regimiento de Sicilia que, con bandera y música, estaba formada en el andén, para tributar á las augustas personas los honores de ordenanza.
El alcalde entregó á doña Victoria una preciosa «corbille».
Al partir el tren resonó una salva de aplausos, y se dieron vivas á los Reyes, mientras la banda de música ejecutaba la marcha real.
Detalles de un discurso
Despachos de Oviedo comunican detalles del discurso pronunciado por el señor Labra en los juegos florales celebrados en aquella capital, de los que era mantenedor.
Al levantarse á hablar el señor Labra fué saludado con una salva de aplausos.
En inspirados párrafos dedica un cariñoso saludo á la reina de la fiesta.
Se mostró partidario de constituir una santa hermandad de intelectuales para evitar que se de al olvido la hermosa fiesta de los juegos florales.

que debía celebrarse esta tarde á causa del mal estado del piso de la plaza, por consecuencia de las copiosas lluvias que han caído.
Se celebrará dicha corrida el día 4 de Octubre próximo.
Motín
En la Gobernación se ha recibido un despacho comunicando que en Garenzuela (Córdoba), el día 23 del actual se alteró el orden público, habiéndose celebrado una manifestación contra la forma en que se efectúa la cobranza de los consumos.
Intervino la guardia civil, restableciendo el orden.
El «Carlos V»
Se han recibido despachos de Mahón comunicando que ha fundado en aquel puerto el crucero acorazado *Carlos V*.
Funcionario preso
En Caserla (Jaén), ha quedado resuelta la cuestión surgida entre el alcalde y el encargado de los servicios de correos y telegrafos.
Ha intervenido el gobernador, quien ha puesto en libertad á este último funcionario, al que el alcalde había mandado prender.
Caza de codornices
Comunican de Bilbao que se ha repetido la lluvia de codornices.
Muchos desocupados hacen, con perros, una caza muy fructífera de ellas.
Lo del obispo del Tuy
Confírmase que la cuestión del obispo de Tuy se resolverá en la forma que indicamos ya.
El nuncio recibió constatación de Roma hace dos días y la ha comunicada al Gobierno.
El obispo de Tuy retirará públicamente las ofensas que en su pastora se dirigen al conde de Romanones; pero mantendrá el espíritu de aquel documento en lo que se relaciona con el matrimonio civil.

Nueva cárcel
Se ha reunido la Junta de Prisiones.
Ha acordado desalojar é loca que sirve actualmente de cárcel de mujeres.
Las reclusas serán trasladadas á Alcalá de Henares.
Se abrirá un concurso para construir una nueva cárcel en unos terrenos que el Estado posee en el paseo de Santa Engracia.
El Tratado con Erancia
Oficialmente son pesimistas las impresiones dominantes acerca de las negociaciones para el tratado con Francia.
Los comisionados españoles consultaron ayer por teléfono al Sr. Navarro Reverter.
Hoy le consultarán de nuevo, cuando termine la sesión que han de celebrar esta tarde en San Sebastián.
Ayer quedó terminado el estudio de las bases presentadas por los comisionados españoles.
Los franceses rechazaron varias de ellas, entre las que figuran las referentes á los tejidos, que afectan particularmente á Cataluña.
Se empezaron ayer á estudiar las bases presentadas por los franceses.
En el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde, se tratará detenidamente de esta cuestión.
En la reunión que ayer celebraron los comisionados franceses y españoles no pudieron ponerse de acuerdo.
Debatíase largamente durante la sesión lo relativo á vinos, frutos y corchos.
No ogranado hermanar los criterios, acordaron los congresados consultar la opinión de sus respectivos Gobiernos, antes de formular una resolución definitiva.
Contra un Ayuntamiento.
Telegrafían de Málaga que se ha efectuado un cierre general de tiendas en las calles céntricas y en las afueras y una imponente manifestación, á la que se han adherido las Sociedades obreras, contra el Ayuntamiento.
Los manifestantes se dirigieron al Gobierno civil, donde entregaron un mensaje al gobernador, pidiendo la suspensión del Ayuntamiento.
La misma Comisión visitó también al señor Armiñán, subsecretario de Gobernación, que se halla en aquella capital, y le pidió su apoyo para conseguir el indicado objeto.
El señor Armiñán les ofreció que se hará justicia.
La manifestación se disolvió pacíficamente, dándose vivas á Málaga.
Los amigos del señor Armiñán le han obsequiado con un banquete.
Temporales.
En el ministerio de Fomento se han recibido noticias relativas á los desperfectos causados por los últimos temporales en varias localidades.
En Alicante, á causa del mal estado de las líneas férreas, halláase detenido un tren de viajeros.
En Monóvar también se hallan detenidos dos trenes de mercancías.
Lo propio ocurre en Archena.

Según las últimas noticias recibidas, varias líneas férreas han sufrido destrozos s de consideración.
El Congreso de Mannheim.—Los socialistas.—Un abrazo.—Habla Bebel.
El Congreso anual de los socialistas alemanes celebró ayer su primera sesión plenaria.
Entre los presentes se hallaba la célebre agitadora rusa Rosa Luxemburg.
El diputado Stadtgen la abrazó fraternalmente, recordando con emoción las campañas en que ambos habían trabajado juntos.
Los ciudadanos Rappoport (Francia) y Rotter (Polonia) tomaron la palabra en nombre de sus respectivos representantes, defendiendo la política emprendida por cada uno de los países á que pertenecen.
La ciudadana B. labaf (Rusia), dió las gracias á los socialistas alemanes por el apoyo prestado á sus compatriotas revolucionarios rusos.
Después de estos tres discursos, el Congreso pasó á ocuparse de la situación financiera del partido.
El diputado Bebel propuso al congreso una resolución concerniente á la huelga general política.
Según ella, en cuanto el Comité ejecutivo juzgue necesario organizar la huelga general, debe ponerse en relaciones con la Comisión de los Sindicatos y tomar, de acuerdo con ella, todas las medidas conducentes al buen éxito de la huelga.
Los Sindicatos son indispensables para énfaticar la condición de los obreros en medio de la «sociedad» burguesa.
Tienen tanta importancia como el partido mismo.
Y así es que el partido y Sindicatos deberán estar unidos en el combate.
Incendio en la fábrica de tabacos
Ayer se declaró en la fábrica de tabacos un formidable incendio, que en poco rato alcanzó grandes proporciones, invadiendo la nave llamada de oro de la que se propagó á la cajetillas y á algunas otras.
Una mujer que pasaba por enfrente de la fábrica fué la primera en notar el fuego y avisó á los porteros, quienes nada pudieron hacer, porque los talleres estaban precintados.
En los primeros momentos el administrador de la fábrica opuso también algunas dificultades á que entraron los bomberos; pero éstos se precipitaron á viva fuerza en los locales incendiados, rompiendo los cristales.
Se luchó también con la falta de agua para extinguir el fuego.
Hubo momentos de gran alarma, pues se temió que el incendio se propagara á unas casas de la calle de Meñón de Paredes y de la de Miguel Servet.
A las dos y media de la madrugada quedó localizado el incendio en una nave, que ha quedado destruida por completo.
Se han hundido las techumbres de otras naves.
A las siete de esta mañana se ha logrado extinguir el incendio.
Las pérdidas materiales ascienden á muchos miles de duros.
En los trabajos de extinción del fuego han resultado cuatro heridos leves.
Se están habilitando algunas salas operativas con objeto de que las operarias puedan continuar trabajando.

Viajes rápidos
De Vigo comunican que la Compañía Hamburguesa de Navegación pide cinco millones de francos por establecer un servicio de viajes rápidos entre Portugal y la Argentina.
En la concesión, de llevarse á efecto, se señalaría el puerto de Vigo como estación forzosa de los buques de la Hamburguesa.
Sigue la guerra de razas
Dicen de Atlanta á Paris que en aquellos territorios continúan cada vez más sangrientas las luchas entre negros y blancos.
Hasta ahora la policía y

Dijo que la celebración de estas fiestas es altamente beneficiosa para la cultura nacional. Hizo la historia de los Juegos florales remontándose a los que se celebraron en los siglos XIV y XVI.

El temporal

Esta mañana continúa el tiempo revuelto, cayendo algunas lluvias. Sopla viento N. E. Ha llegado a la hora el vapor correo de Barcelona después de correr fuerte temporal.

CAFE MAHONES

Programa del concierto que se celebrará esta noche, por el quinteto de profesores: 1.º «Corros», (gran éxito), Roca. 2.º «Cavalleria Rusticana», Mascagni. 3.º «Pavana «Luis XIV», Brissón. 4.º «La Tosca», (a petición), Puccini. 5.º Gran romanza de «Gheisa», Sindy. 6.º Vals «Boston-Perlé», Roca.

OBRA NUEVA

EPISODIOS RIBEREÑOS

(Novelitas y narraciones) Angel Ruiz Pablo Precio: 2'50 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

MECHERO AUER

Unico representante: Vidriera 17, 1.º Los que han empleado las camisetas de seda, sistema AUER, no han tenido ninguna queja, por ser de mayor duración y potente y hermosa luz. No confundirlas con las de imitación.

Academia teórico-práctica de Ciencias Físico-Químicas

Dirigida por Don José F. Rey Químico-farmacéutico Cuenta esta Academia con un laboratorio con todos los aparatos y material necesario para la enseñanza práctica de estas asignaturas, siendo el alumno quien por sí mismo y bajo la dirección del profesor, ejecuta los experimentos. El curso se abrirá el 15 del corriente en el domicilio del profesor, Bolesia, 1 y 3, en donde se facilitarán toda clase de informes.

DEPOSITOS DE CEMENTO

armados para agua, vino y aceite. Conquistador, 12, Palma

Telegramas

(De nuestro servicio particular) A punto de entrar en máquina esta segunda edición las diez y cuarto de esta mañana hemos recibido los siguientes despachos telegráficos prueba de que se ha reanudado el servicio, interrumpido desde la tarde de anteaer.

Bolsa.-Cotizaciones

Madrid 25 á las 1630 Interior contado 82'15 Interior fin de mes 82'38 Amortizable, 5 p. S. 100'35 Banco de España 433'00 Compañía Tabacalera 395'00 Francos 11'00 Libras 27'97 Exterior 00'00

De Segovia á la Granja

Madrid 25 á las 13 11 El tren real procedente de San Sebastian llegar á la estación de Segovia á las diez de la mañana.

Fuerzas del ejército formados en línea en el andén harán honores á S. M. Los Reyes se trasladaron en automóvil al Real Sitio de la Granja seguidos de la alta servidumbre, del Mayordomo Mayor de Palacio Sr. Duque de Soto-Mayor y del cuarto Militar.

En la Granja reina gran alegría por la predilección que S. M. muestra por las bellezas de aquellos encantados lugares recordando los buenos é inolvidables tiempos de su malogrado padre, el Rey Don Alfonso XII.

Choque de trenes

Madrid 25 á las 1325 Un telegrama oficial da cuenta de un choque de trenes ocurrido en Beceril.

A consecuencia del incidente hubo siete viajeros heridos levemente.

Ha quedado restablecida la circulación en la línea.

Banquete militar.- Cazadores á San Quintin

Madrid 25 á las 1410 Los Jefes y oficiales de la guarnición de Barcelona han celebrado un banquete en obsequio al general Tovar.

De Girona ha salido una columna formada por el Batallón Cazadores de Alfonso XII marchando hacia San Quintin de Mediona.

Hablando con Romanones.

Madrid 25 á las 1410 Hablando el Ministro de Gracia y Justicia señor Conde de Romanones con los periodistas ha desmentido el rumor que con insistencia circuló ayer en los círculos políticos de haber contestado S. S. Pío X por conducto de su Secretario de Estado Monseñor Merry del Val á la consulta del Gobierno sobre la Pastoral del Obispo de Tuy.

Carece también en absoluto de fundamento—continuó diciendo el señor Conde—la versión recogida por la prensa de que el Gobierno á su instancia ni á la de ninguno de los Consejeros responsables se piense sin esperar la contestación de Roma envíe las cartas Pastorales de los Prelados de Tuy y de Córdoba al tribunal Supremo para que el Fiscal proceda á lo que hubiera lugar.

Terminó el Ministro diciendo que el primer proyecto que leerá al inaugurar las Cortes sus tareas legislativas será el de la reforma del código sobre penas por delitos anarquistas.

Consejo político

Madrid 25 á las 15. El ministro de Marina señor Alvarado dice que el Consejo de ministros que se celebrará mañana revestirá mucha importancia y tendrá verdadero carácter político. No se hablará de presupuestos

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¡Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían á los Españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que V. indicará, puestos en su casa sin que tenga V. gasto alguno. Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jmelos y millares artículos más. Escriba V. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27 mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta de correo recibirá V. el catálogo grande con dibujos y precios.



PREPARACION COMPLETA PARA

Peritos mecánicos, químicos y electricistas Según los programas oficiales de las Escuelas superiores de Industrias, de Villanueva y Tarrasa. Clases de matemáticas Curso preparatorio de Ciencias, escuelas de Ingenieros y Telégrafos, á cargo de DON RAMON TALIX, Ingeniero militar y DON MIGUEL SAMPOL, Licenciado en Ciencias. Informes: Huertos, 34, 2.º, de 10 á 12 de la mañana.

La vista como á 15 años

Gafas y lentes cristal Roca, precisión garantizada y demás clases. Se evitan muchas enfermedades de la vista, usando en esta época Cristales conservadores ahumados.—Composturas de todas clases.—Géneros de primera calidad y precios reducidos. 25, Calle de Brossa, 25.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

Table with 2 columns: Destino and Salidas. Includes routes to Alondria, Ciudadela, Mahón, and Palma.

Table with 2 columns: Destino and Salidas. Includes routes to Mahón, Palma, and Alondria.

Table with 2 columns: Destino and Salidas. Includes routes to Mahón, Palma, and Alondria.

Table with 2 columns: Destino and Salidas. Includes routes to Mahón, Palma, and Alondria.

Table with 2 columns: Destino and Salidas. Includes routes to Mahón, Palma, and Alondria.

Table with 2 columns: Destino and Salidas. Includes routes to Mahón, Palma, and Alondria.

Large advertisement for SINGER sewing machines. Title: MAQUINAS SINGER PARA COSER. Subtitle: Todos los modelos á Plus 2'50 semanales. Includes text about the quality and variety of the machines, and a mention of a free illustrated catalog.